



Allgemeine Information zu den Experimentierräumen in der Firmvorbereitung

Was ist ein Experimentierraum?

Der Erzbischof und die Diözesanleitung ermutigen Pfarren/Pfarrverbände/Dekanate Experimentierräume im Bereich der Firmvorbereitung einzurichten. Experimentierräume sind eine Möglichkeit, Sakramentenvorbereitung und Jugendpastoral neu zu denken. Sie sollen dazu ermutigen neue Angebote zu schaffen, die junge Menschen mit ihren Lebenswirklichkeiten ernst nehmen und ihnen dadurch einen Andockpunkt an Glaube und Kirche bieten.

Warum Experimentierräume?

Vielleicht funktioniert die Firmvorbereitung in eurer Pfarre seit Jahren gut, aber ihr findet es wird langsam Zeit für etwas frischen Wind? Vielleicht erscheint euch die Vorbereitung mit 16- oder 17-jährigen Jugendlichen sinnvoller? Oder aber vielleicht funktioniert das bisherige Modell einfach nicht mehr und auch die Zahl der Firmbegleiter/innen reicht nicht mehr aus um die Vorbereitung zu stemmen.

Experimentierräume sind Möglichkeiten wie eure Firmrmvorbereitung neu ausgerichtet werden kann. Trotz eines gleichbleibenden Firmalters und einer jahrgangsweisen Firmvorbereitung in der Erzdiözese kann deine Pfarre, dein Pfarrverband oder dein Dekanat sich dazu entschließen davon abzuweichen und somit ein Experiment zu wagen.

Rahmenbedingungen für einen Experimentierraum

- Die Entscheidung einen Experimentierraum in der Firmvorbereitung einzurichten muss im Pfarrleitungsteam diskutiert und beschlossen werden.
- Über die Entscheidung muss auch die Pfarrgemeinde/der Pfarrverband frühzeitig informiert werden. Idealerweise gibt es eine Informationsveranstaltung sechs oder zwölf Monate vor Beginn des Projekts und einen gemeinsamen Beschluss diesen Experimentierraum durchzuführen.

- Bei allen Überlegungen soll der Fokus auf den Jugendlichen liegen. Sie stehen im Zentrum der Vor- bzw. Nachbereitung. Der Experimentierraum soll ihnen ermöglichen sich individuell oder intensiv auf den Empfang des Sakraments vorzubereiten.
- Für die Einrichtung einiger Experimentierräume (FV16+/mehrjährige FV) hat die Diözese eigene Richtlinien erlassen. Die Details dazu findest du in den Unterlagen bei den jeweiligen Experimentierräumen.
- Die Einrichtung eines Experimentierraumes sollte über die Homepage der **Jungen Kirche (jungekirche.wien)** angemeldet werden, damit diese euch bei der Planung und Durchführungen unterstützen kann und auch andere Pfarren/ Pfarrverbände von den Erkenntnissen profitieren können.
- Experimente müssen gut vorbereitet werden. Wie in der Wissenschaft sind auch in der Firmvorbereitung viele Hoffnungen aber auch Ängste damit verbunden. Umso wichtiger ist es, sich darüber im Klaren zu sein, dass vielleicht nicht alles gelingen wird was man sich vorgenommen hat und manches im Verlauf nachgeschärft oder gar verändert werden muss.
- Experimente müssen auch evaluiert werden. Die **Junge Kirche** stellt auf ihrer Homepage **(jungekirche.wien)** hierzu mehrere Leitfäden und Formulare zur Verfügung